

El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia



Suscripción.—En la Península: Un mes, 1 pta.—En el Extranjero: Tres meses, 7.50 Id. —La suscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes.—No se devuelven los originales.
Redacción, Mayor, 24.—Teléfono 143.—Administración, Plaza San Agustín 7.—Teléfono 257.

Condiciones.—El pago será adelantado y en metálico, ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales París Mr. A. Lorelle, 14, rue Rougemont; Mr. Jhon F. Jones, 31 Panbourg McInlayre.—New-York, Mr. George B. Fiske, 21-Park Row.—Berlin, Rudolf Mosse, Journalisten-Strasse, 46 49.—La correspondencia al Administrador

Confesando el error

Después de haber repetido una y mil veces el periódico de los incautos las frases de relumbrón *et caetera* ha muerto, ahora habrá una verdadera administración en el Municipio, declara hoy en su artículo de fondo su impotencia y asombra á sus lectores con la triste realidad.

Después de dos años de haber administrado sus amigos el común del pueblo, de haber intervenido sus secuencias en cuantos organismos políticos y administrativos han tenido á bien intervenir, sin oposición de partido alguno político y con la ayuda de las autoridades superiores, es una confesión de impotencia y de ineptitud la que hace en su artículo de hoy el periódico de cartago.

¿Dónde están aquellos arrestos y aquella seguridad de vencer? No era una causa justa y verdadera la que defendían? No eran ciertos los abusos y delitos que habían cometido los que señalaban como enemigos del pueblo? ¿Cómo no han corregido aquellos defectos y han perseguido aquéllos delitos?

Y es que no han encontrado nada de aquella falsa campaña, hecha solamente con un fin mezquino y de beneficio para unos pocos.

Aquellas frases gruesas eran desplantas y los defectos y delitos señalados unos espejuelos para cazar incautos. Hoy *La Tierra* confiesa su fracaso y su impotencia y deja asombrado al público de inconscientes que aún creían en la bondad de sus campañas.

PARTIDA DE BANDIDOS

Madrid 24 de Mayo

Dicen de Ferrol que la benemérita ha descubierto á una partida de bandidos que merodeaban por los alrededores de la ciudad cometiendo fechorías.

Ha sido detenido el capitán de la partida Lucas Losada.

Se persigue el resto de la partida confiándose en que serán todos capturados.

Divagaciones libertarias

Me cargan los enreidos más que los procaces. Tengo un amigo que se pasa el día mirándose al espejo, sin ser un Narciso, ni un Tirillo.

En la soledad de su gabinete de soltero, cultiva, ególatra, su amor propio; ensaya sus *improvisaciones* oratorias, estudia sus ademanes resueltos, escoje sus sonrisas corrosivas y sus epítetos punzantes.

Hay hacendistas en agraz que barajan los números, como los pasteteros sus cubiletes.

Conozco anarquistas *venganzantes* que pretenden mejorar á la humanidad, suprimiéndola.

Me padeo con venerables apóstoles del transformismo político, que funcionan de oráculos infalibles ante sus inocentes secuaces.

¡Cuantos personajes y personajes canchales!

¡Con qué desinterés tan grande nos sirven los siempre dignos, justos y equitativos padres de la Patria!

¡Qué de soberbia, comprimidas, reprimidas ó deprimidas, encierran los altisonantes dueños de la Península é Islas adyacentes!

La tiranía de los grandes, de los sabios, de los humildes, de los santos, honra y engrandece: el despotismo ilustrado es fórmula natural de Gobierno.

La tiranía de los mediocres, de los advenedizos, de los improvisados, de los logrerros, envilece y degrada.

Y más perversa, más inaguantable que la institución personal, es la Corte de mendigos que pulsan en las antecámaras del palacio señorial.

El amo suele ser amable, cortés, y hasta generoso; sus representantes y domésticos, sus *palatinos*, engrandecidos y hechos hombres, en una hora de tépido, sacados de la nada por el fiat creador del Deshacedor Supremo, son generalmente foscos, desdeñosos y brutales.

¡Oh infinitas variedades de los pios resucitados! Oh seres indefinidos, soldados anónimos, carne de cañón, coro agreste!

La democracia es hermosa cuando es culta. La democracia, entendida como la practican los *apaches* y bandidos parisienses, es la consagración del derecho á la vida criminal y sanguinaria.

¡No hay nada más perfecto que

Imprecación cursi

Para y oyeme ¡oh sol!, yo te saludo, y, extático, ante tí, me atrevo á hablarte. No eres tú, sol, el sol que más calienta. No es tu luz, para mí, la más brillante. ¿Qué me importan á mí tus esplendores y tu carrera rápida é implacable? Tus miradas de fuego ¿se cotizan? Tu áurea magnificencia ¿cuánto vale? La fuerza, el entusiasmo, la alegría, el brio y el ardor de los combates, la pujanza, el aliento sobrehumano, ¿qué son para mí este tirpe miserable? Eres el astro macho, el Dios del día, del amor y la vida, augusto padre, la salud, la abundancia, el heroísmo, la epopeya viril, ruda y gigante. Tus caricias ardientes, nos inflaman; tus eclipses ligeros, nos abaten; tus ocasos tristes, nos angustian; tus risueñas auroras, nos abstraen. A tu influjo asombroso, hasta las fieras ensayan sus rugidos más amantes y quien bebe en la luz de tus pupilas un momento, deslúmbrese y renace. Mas tus fúlgidos rayos, ¿de qué sirven á mis siete famosos concejales? Poeta del espacio, me das risa. tan pomposo, soberbio y rutilante.

PEPINILLO I.

un pueblo capacitado, gobernándose á sí mismo!

No hay nada más demigrante que un pueblo inculto é iluso, dejándose gobernar por los más madrugadores ó más cortesano!

¡Quien halaga nuestros instintos y pasiones, nos compra con la vil moneda de la adulación!

¡Quien afea nuestros vicios y tacha nuestras imperfecciones, nos vende con el sano objeto de perfeccionarnos!

Las dictaduras, hasta las impersonales, son el opróbrio y la vergüenza del progreso.

Los que se humillan, ante el monstruo, de una ó de mil cabezas, buscan un modus vivendi ó una usurpación de poderes.

La ley de las mayorías es bárbara. Vencer á todos es heroico. Pensar, como todos, es vulgar.

Distinguirse, entre muchos, significa el triunfo de la personalidad.

Dichosos los que van más allá que los demás, los que llegan antes y dejan en el camino las huellas de su paso.

¡Avancemos! Nos empuja la fé, nos atrae la esperanza, nos sostiene la caridad.

Los ideales, nunca las personas, dirigen nuestros movimientos.

¡Abajo los intermediarios! ¡Libremonos de las minutas!

¡Amén!

A. B. C.

El cañonero "Lauria"

Ayer se celebraron las pruebas de consumo del nuevo cañonero «Lauria», último de los de su serie que ha construido en este Arsenal la Sociedad Española de Construcción Naval.

El resultado de las pruebas fué excelente, habiendo cumplido con exceso las condiciones exigidas en el contrato.

El comandante general del Apostadero Excmo. Sr. D. José Cano Manuel y la comisión inspectora presidida por el Excmo. Sr. D. Emilio Guitart, embarcadas en el nuevo cañonero, presenciaron el brillante resultado de las pruebas.

Esperanzas de Prieto

Madrid 24 11 m.

El ministro de Estado ha manifestado que confia en que llegándose á un acuerdo en lo que se refiere únicamente al valle Uarga, el resto de las negociaciones es cosa de breves días.

De llegar al acuerdo citado, e tratado se firmará del 10 al 12 de Junio.

NOTAS MUNICIPALES

LA SESIÓN DE HOY

Comienza el acto.

A las once de la mañana de hoy, se ha constituido en cabildo ordinario nuestra excelentísima corporación municipal bajo la presidencia del alcalde accidental don Vicente Serrat.

Los que asistieron.

Ocuparon sitio en los rojos escaños los señores Sánchez de las Matas, Ros, Delgado, Hernández (don M.), Gómez Rubio, Pérez Nieto, Hernández (don J.), Rosique, Guindulain, Méndez Saura, Andreu, Mora, González, Ortega, Alcarz, Anaya, Piñero, Bonmati, Madrid, García Vaso, Saura Toboso, García Miralles y Andreu (don D.)

El acta anterior.

El secretario del ayuntamiento señor Carreño, dió lectura al acta de la sesión anterior y después que esta fué aprobada por los componentes del cabildo se procedió al despacho de los asuntos señalados.

Orden del día.

Los asuntos señalados en la orden del día fueron los siguientes:
Dictamen de la Comisión de Policía Urbana, proponiendo se concedan licencias para edificar á don Fulgencio Vidal y don José Pérez.
Distribución de fondos para atender á las obligaciones del presente mes.

Moción de la Comisión de Caminos acompañando el presupuesto y pliego de condiciones para adquirir quinientos metros de piedra machacada para la carretera de La Unión.

Oficio del arquitecto informando sobre los caminos de la Puyola y de las calles de Pedro Díaz de San Antonio Abad, hasta la confrontación del Sanatorio Oliva del barrio de Peral.

Fueron aprobados sin discusión alguna los tres primeros asuntos y en el informe del arquitecto sobre los caminos, don Diego González dijo que se encuentra incomunicado el paso entre los barrios de San Antonio Abad y Peral pidiendo que el Ayuntamiento averigüe la causa de esa incomunicación.

El Sr. Presidente dió explicación al Sr. González, y el Sr. Hernández (don José), manifestó que se encuentra completamente expedito el paso, no siendo cierto lo dicho por el señor González.

Ruegos y preguntas.

Terminado el despacho ordinario el Sr. Guindulain pidió que se ejere más vigilancia municipal en la muralla del mar.

El Sr. Mendez; rogó á la presidencia ordenase riegue la carretera que desde esta Ciudad conduce al barrio de Los Dolores.

El Sr. Vaso, manifestó que algunos vecinos se quejan de los malos olores que se desprenden del alcantarillado.

El Sr. Bonmati, dió las gracias á la presidencia por sus activas gestiones al hacer desaparecer el peligro que amenazaba el bloque del Castillo de la Concepción.

El concejal obeso Sr. Andreu, explicó la representación que lleva al Ayuntamiento que es solo la defensa de todo aquello que sea en favor de Cartagena y de los obreros.

Pidió que si en algunas discusiones sus palabras no fuesen todo lo galantes se le disculpe por sus escasos conocimientos y falta de oratoria.

Pidió al Ayuntamiento gestione el modo de evitar que los empleados municipales de menor cuantía se les adeude tantas mensualidades como en la actualidad se les deben.

El Sr. Rosique, pidió al Sr. Alcalde que de las convenientes órdenes para que se rieguen con frecuencia las carreteras del Estrecho y Llano.

Y como no hubo ningún concejal que hiciera más ruegos ni preguntas el presidente dió el acta por terminado.

«Los chicos no saben lo que se hacen y se prestan á mil tonterías.»

El presidente traza á grandes rasgos las diversas fases de la infancia y de la adolescencia de Caserio, y le dice:

«Entonces no era usted anarquista y nada hacia suponer que terminaría en asesino.»

El presidente de la república acababa de pronunciar un discurso en el que decía:

«En nuestra querida Francia no existe partidos; un solo corazón late en todos los pechos.»

Pues bien, ¡era una ilusión! existía vuestro partido anarquista, el partido del crimen que apareaba á la puerta de la Bolsa al presidente Carnot, para herirle mortalmente.

Caserio.—¡Sí, es verdad, es verdad! (Murmulló prolongados).

Presidente.—Teniendo en cuenta sus antecedentes, usted comenzó á ser anarquista por el año 91.

Caserio contesta que él lo era bastante antes y que expondrá las génesis de sus opiniones en una declaración que leerá al jurado.

Presidente.—¿El año 91 leía usted ya muchos periódicos anarquistas?

Caserio.—¡Oh, sí!

Presidente.—Su familia le hecho cuento ha po-

Caserio.—Es posible.

El acusado refiere que su amigo Sauré le condujo al café de la v. u. da Blanche, donde se reunían los compañeros, pero donde también había gentes de policía.

Presidente.—Ese amigo fué quien le colocó á usted en la casa donde trabajaba. Lamento poder comprobar que la ley acerca de la estancia de los extranjeros en territorio francés no se cumplió en Certe, porque usted no figura en los estados mandados formar al efecto. Verdad que allí como en todas partes, sus relaciones eran puramente anarquistas.

Caserio.—Yo no podía ir á casa de los burgueses. (Risas)

Presidente.—Se entregó usted con ardor á la propaganda, y parece ser que, aunque joven y extranjero, en Certe figuraba á la cabeza del partido. La prueba de que allí era usted el alma de los anarquistas es que, cuando estuvo enfermo en el hospital, todos los compañeros fueron á visitarle como á un personaje de calidad. Le llevaron á usted fotografías que representaban á Ravachol muerto por la anarquía; á Pailás el anarquista español, y la de otro de Chicago. ¿Qué puede pensarse de la explosión que se produjo en casa de uno de los patronos donde usted trabaja-

los que han conocido á usted le reconocen como laborioso y honrado. Se ha dicho también que se enfadaba usted por cualquier cosa.

Caserio no comprende bien, el interés que explica las palabras del presidente y el acusado contesta en mal francés y sonriendo: «¡jamás he tenido que discutir con nadie!»

Presidente.—En cuanto á su moralidad, ha sido la de casi todos los jóvenes. Se ha querido hacerle á usted pasar por un asceta.

Esto no es exacto.

En el hospital de Certe se probó que no se le han inspirado á usted horror las mujeres. Ante todo importa saber si es usted responsable, si está en el pleno uso de sus facultades.

Caserio (con precipitación).—Sí, señor, soy responsable, no estoy enfermo. (Murmulló.)

Presidente.—¿No ha estado usted nunca enfermo?

Caserio.—Nunca.

Presidente.—¿No ha habido ningún loco en su familia?

Caserio.—Tengo dos tíos, ninguno está loco.

Presidente.—Sin embargo, probado que su padre sufía ataques de epilepsia.